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Interpellanza 49/2025 
 

Fa stato la versione pronunciata durante la seduta del Consiglio comunale 

 

1. Si ritiene sempre giustificato continuare imperterriti a "sprecare denaro 

pubblico" per un'attività senza senso, inutile e degradante per chi se ne occupa? 

Rispetto agli anni precedenti, nel 2024 l’onere finanziario per la manutenzione, 

consistente principalmente nell’eliminazione dell’erba cresciuta tra la ghiaia, è stato 

significativamente inferiore. Le risorse impiegate sono state meno del 20% rispetto agli 

anni passati, con un costo imputato contabilmente di  4'000.- CHF. 

Questa importante riduzione è dovuta all’intensa fruizione del Parco Urbano, favorita da 

eventi di grande richiamo come gli Europei di calcio 2024, il raduno dei mini-pompieri, 

l’evento "Bellinzona Spacchiamo" e il Crystal Loft. Come prevedibile, il passaggio di 

migliaia di persone ha limitato la crescita delle erbacce tra la ghiaia. 

Ci preme segnalare che gli organizzatori di questi eventi si sono dichiarati molto 

soddisfatti delle infrastrutture del Parco Urbano, apprezzando in particolare la possibilità 

di accedere con automezzi di grandi dimensioni a un’area dedicata e l’ampia disponibilità 

di servizi, tra cui gli allacciamenti elettrici, l’allacciamento idrico e la rete internet. 

Va anche sottolineato che la presenza di erbacce è un problema prevalentemente estetico 

e non funzionale rispetto alla tipologia della pavimentazione. Per questo motivo, dallo 

scorso anno i SUA hanno adottato un approccio più efficiente e pragmatico: ovvero un 

estirpo delle erbacce puntuale unito a dei tagli parziali con mezzi meccanici, riducendo 

sensibilmente i costi senza alcun impatto rilevante sulla qualità dell’area. 

Non da ultimo, nell’ottica di non “sprecare denaro pubblico”, sarebbe opportuno 

evidenziare che la realizzazione di un nuovo progetto per il Parco Urbano risulterebbe 

estremamente onerosa. Qualora si optasse per un nuovo investimento, oltre ai costi 

dell’ammortamento immediato di quanto realizzato solo pochi anni fa, sarà necessario 

prevedere un ulteriore investimento di almeno CHF 600'000 per la demolizione e la 

nuova pavimentazione; nel complesso, ciò comporterebbe uscite pari ad almeno un 

milione di franchi. 
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2. A che punto siamo con l'elaborazione di una proposta di soluzione in ossequio a 

quanto deciso dal Consiglio Comunale? 

Quando si prevede di concretizzare la stessa? 

Il Municipio, nelle osservazioni preliminari alla Mozione 63/2022, ha fornito un quadro 

trasparente della situazione, evidenziando i problemi attuali e analizzando cinque 

possibili scenari di intervento, incluso il non intervento. Considerando tutti gli elementi in 

gioco – tra cui i costi del nuovo investimento, i futuri oneri di manutenzione, 

l’accessibilità per le persone con disabilità, lo smaltimento delle acque e, non da ultimo, il 

fenomeno delle isole di calore – si è giunti alla conclusione che, al momento, non esisteva 

una soluzione migliore rispetto a quella attuale. 

Nonostante questa valutazione del Municipio e il sostegno della maggioranza della 

Commissione edilizia a tale visione, il Consiglio comunale ha deciso di approvare la 

Mozione 63/2022. Quest’ultima, tuttavia, non proponeva una soluzione concreta, ma si 

limitava a indicare la necessità di rimuovere la superficie attuale e posare una 

“pavimentazione definitiva decorosa”. In assenza di ulteriori indicazioni e tenuto conto 

delle valutazioni preliminari svolte con il supporto del Settore opere pubbliche, il 

Municipio, per dare seguito alla decisione del Consiglio comunale (17 voti favorevoli, 16 

contrari e 7 astenuti), pur ritenendo una scelta non congrua, dovrà presentare a tempo 

debito un apposito messaggio municipale. 

Per quanto riguarda le tempistiche, considerando l’attuale Piano delle opere, che prevede 

numerosi progetti da portare avanti, il progetto del Parco urbano dovrà essere 

programmato e approfondito al momento opportuno. 


